

広報 座光寺 ~おしらせ版~

令和2年3月号

発行：座光寺地域自治会

編集：公民館委員会広報部

お問い合わせ先：22-1401

座光寺地域文化祭が盛大に開催されました

2月1日（土）、2日（日）の両日、座光寺地域文化祭が開催されました。

今年の文化祭は、「繋がる力～明日への一歩～」とテーマを据え、日頃公民館等で活動されている皆さんの成果の場として、また、作品や発表、企画や体験に参加される皆さんも含めて、「みんなでつくる文化の祭典」として、二日間を通して楽しく観てもらえる企画や工夫が盛りだくさんでした。

展示には、保育園や小学校、児童センターの皆さんの作品や、写真クラブなどの皆さん作品が、麻績の館 人形劇ホール全体に飾られ、公民館では生け花



や陶芸、水墨画、自治会による「リニアのプラレール」や「小正月の伝統行事 もち花」などの展示もあり、団体や個人の方の作品展示が行われ、「日頃の活動」を感じさせてくれました。

企画には、毎年好評の「もちつき体験」や「お茶席 野点体験」など、体験型の企画が各会場で賑わいました。オープニングを飾るに相応しい発表をしてくれた「座光寺小金管バンド」の皆さんや「座光寺小4年生の人形劇公演」が元気よく、これまでの学習・練習の成果



を見せてくれました。毎年好評をいただき、風越高校書道部による「書道パフォーマンス」では、今年度の文化祭テーマを作品の中に盛り込み、座光寺の皆さんへメッセージを送って下さいました。

そして2日目には、人文字づくりで多くの皆さんに集まっていただき、舞台校舎と舞台桜と共に「令和」の文字で写真撮影をしました。その後には、信州大学の柳原先生による「飛行機の不思議」の特別講座が行われ、模型飛行機をつくり最後は全員で飛ばしました。

今年は両日共に天候にも恵まれ、「地域のみんでつくる文化の祭典」の座光寺地域文化祭が、公民館活動団体の皆さんをはじめ地域の多くの皆さんのおかげで、大盛況のうちに幕を閉じました。



ガレット講習会が開催されました

1月29日（水）にエスバードにて、座光寺農業振興会議が主催しガレット講習会を開催しました。

座光寺では、主に大門原を中心に遊休農地対策の一つとして、そばの栽培を進めています。生産したそば粉の活用や販売が課題となっており、活用の一つとして今回ガレット講習会を開催しました。



伊那市の料理店のオーナーシェフである渡邊竜朗さん（信州伊那谷ガレット協議会代表）を講師に、ガレットの調理手順や説明を受けながら、実際にそれぞれガレット作りを体験しました。

参加された方の中には、普段料理をしない男性の方もいましたが、4人一組のグループでお互い助け合いながら調理を進め、とても美味しそうなガレットを作ることができました。

ガレットはシードルとも相性が良く、座光寺産のシードルと共に、最後はおいしく試食しました。

第 57 回飯田市公民館大会が開催されました

2月16日(日)に飯田市公民館にて飯田市公民館大会が開催されました。飯田市公民館大会は、一年間の公民館活動等の成果を確認し、地域を取り巻く課題を共有しながら、公民館が担う役割や方向性について考えることをねがい、開催されています。今年度も座光寺から10数名が参加しました。

今年度のテーマは「“関わり つながり 学び合う” 心豊かな暮らし・地域をめざして～今 あらためて自治を考える～」と題し行われました。

基調講演では、地域・魅力化プラットフォーム代表の岩本悠さんによる島根県隠岐諸島の高校魅力化の実践を踏まえ、地域づくりと人づくりについてお話いただきました。岩本さんは「若者に無責任に地元へ帰って来てほしいと言うのではなく、若者が挑戦し成長できる土壌を、私たち大人が創ることが大切。」と力強く語られました。

その後、それぞれ6つの分科会に分かれ、日ごろの活動の成果の情報共有や、今後の活動に向けた意見交換を行い、来年度以降への地域での実践への気持ちを新たにしました。



星空観察会IIを開催しました！

2月15日(土)に健全育成部主催で冬の星空観察会を開催しました。

まず、飯田市美術博物館プラネタリウムで、専門研究員の吉住先生から冬の星座についてのお話などをしていただきました。

そして、プラネタリウムの鑑賞を終えた後は公民館へ移動し、奥村茂実先生の指導のもと、長寿の星カノープスや、冬の星空の観察を行いました。寒い中での観察でしたが、寒いからこそきれいな星空を眺めることができ、冬の大三角や、オリオン座などを観察しました。中でも、オリオン座のベテルギウスの光が暗くなってきていることなど、先生のお話を聞きながら観察しました。

そして、長寿の星カノープスが最も見やすい20時30分頃、南の方角をみると赤く小さな光のカノープスを観察できました。望遠鏡でもバッチリ観察することができ、全員みることができました。

参加した子どもたちからは、「昨年も参加して覚えた星のことを、また思い出して復習することができた。」や「ベテルギウスが暗くなってきていることに驚いた。毎日確認していこうと思う。」、「カノープスを観察できて良かった」との感想があり、充実した星空観察会となりました。



これからの主な行事予定



日付	事業名	内容
3月8日(日)	ガイド組織先進地視察 主催:2000年浪漫的郷委員会	時間:午前7時50分~午後5時(予定) 内容:遠山郷へ足を運び、遠山郷観光協会の皆さんによるガイドの実践を見学します。 申込:お申込み、お問い合わせは座光寺自治振興センターまでご連絡ください。
3月21日(土)	子ども桜ガイド 事前学習会 主催:公民館健全育成部	時間:午前9時~正午 会場:公民館 大会議室 内容:子ども桜ガイドに向けた学習会
3月21日(土)	戦没者慰霊祭 主催:座光寺地区遺族会 自治会健康福祉委員会	時間:午後2時から 会場:元善光寺 本堂および客殿 内容:戦没者慰霊祭 式典、茶話会 ※午後1時50分までに元善光寺本堂にご参集下さい。